
九十三學年度第一次校務發展委員會會議紀錄  （附件請參閱議程 

                              如有需要請洽研究發展處） 
 

時   間：九十三年九月二十三日 下午二時 

地   點：行政大樓三樓會議室 C 

主   席：羅校長仁權               記 錄：黃麗敏 

出列席人員：如出列席人員 

一、 主席報告 

二、 宣讀九十二學年度第五次校務發展委員會會議紀錄。 

決定：確定。 

三、 報告事項 

報告事項一 

報告單位：工學院 

案  由：通訊工程學系博士班擬延至九十五學年度成立案，提請報告。 

說  明：  

一、通訊工程學系九十四學年度增設博士班案業經本校九十三年六月十

四日第五十七次校務會議通過。 

二、考量本案已逾九十四學年度博士班申請期限，教育部審核通過機率

過小，故將成立時間延至九十五學年度。 

三、本案已簽會教務處並經校長同意（如附件一，詳第六頁），並提工學

院九十三學年度第一次院務會議報告，會議記錄摘錄如附件二，詳

第八頁。 

決  議：洽悉。招生名額依九十三年六月十四日，第五十七次校務會議決議，

由工學院內另行調整。 
報告事項二 

報告單位：研究發展處 

案    由：有關推動「國立中正大學醫學院」之發展，提請報告。 

說    明： 
一、彰投雲嘉五縣市人口共約 350 萬人，大型醫院十餘所，卻無醫學院

之設立，著眼地方長遠之計暨中正大學未來發展，有成立醫學院之

必要。 

二、盱衡目前之情勢，中正大學實無法單獨推動本案，必須結合地方與

醫界力量，共同推動，俾創造三贏之局面；建議成立「國立中正大

學醫學院成立促進會」，成員包括中正大學、嘉義縣政府、醫界及社

會賢達等四方代表。 

三、醫學院大學部以目前市場較迫切需求之呼吸治療學系、復健學系（區

分職能治療、語言治療、物理治療三組）以及放射技術學系等三學
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系優先設立；而研究所方面則設置基礎醫學研究所、臨床醫學研究

所、護理研究所、公共衛生研究所等。至於醫學系方面，亦列入計

畫，積極爭取設置。 

四、在醫學院未設立前，建議本校能開設醫護人員之學分班，為將來之

醫學院暖身。 

五、工作推動紀要： 

1.九十三年四月七日校長率生科系黃憲斌主任、生技中心張德卿主

任、吳明儒組長等拜訪慈濟證嚴上人，溝通合作事宜。 

2.九十三年八月十一日研發長率生科系黃憲斌主任，與大林慈濟醫院

林俊龍院長、游永春副院長舉行合作座談會。 

3.九十三年八月卅一日，校長率研發長及慈濟醫院游副院長等一行六

人，拜訪陳明文縣長、立法委員張花冠、黃副縣長、工商策進會陳

總幹事等，彼等對本校設立醫學院，均表示肯定與支持。 
決  議：洽悉。請研究發展處持續積極推動。 

報告事項三 
報告單位：勞工關係學系 

案  由：勞工關係學系博士班擬延至九十五學年度成立案，提請報告。 

說  明： 

一、本系申請於九十四學年度增設博士班案，業經本校第五十七次校務

會議通過，但因考量送審時間已逾相關作業時程，教育部審核通過

機率過小，因此擬將成立時間延至九十五學年度。 

二、本案已簽會教務處並經校長同意（如附件三，詳第九頁）。 
決  議：洽悉。招生名額依九十三年六月十四日，第五十七次校務會議決議，

依照九十三年六月七日院長會議決議辦理。 

四、 提案討論 

提案討論一 

提案單位：工學院 

案  由：光機電整合工程研究所擬於九十五學年度增設博士班案，提請討論。 

說  明： 

一、檢附光機電整合工程研究所九十五學年度增設博士班計畫書如附

件四。 
二、光機電整合工程研究所博士班擬招生三名，並同時調降該所碩士

班招生名額五名。 

三、本案業經光機電整合工程研究所九十三年五月七日九十二學年度

第七次所務會議，及工學院九十三年九月十日九十三學年度第一

次院務會議討論通過在案，會議記錄如件五、六，詳第十、十一

頁。 

 2



四、本案經加會教務處意見如附件七，詳第十二頁。 

辦    法：討論通過，送請校務會議討論。 

決  議： 

一、通過。 

二、招生名額由工學院內另行調整。 

 

五、 臨時動議 

鑑於工學院空間日益不足，為免爾後系所成長為空間所限，建請工學院積極成

立募款委員會，推動籌設工學院二館興建，並研提完整規劃書，送校務發展委

員會討論。 

六、 散會 
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